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新闻

得利斯今起上市交易

山东上市公司数量整一百

□记者 王宇辰

本报济南1月5日讯 山
东得利斯食品股份有限公司
5日发布公告称，该公司首
次公开发行中网上定价发行
的5040万股股票将于2010年
1月6日起上市交易。这意味
着，山东省迎来了第100家
国内证券市场上市公司。

位于诸城的得利斯是山
东省内家喻户晓的大型猪肉
食品综合加工企业。根据公
告，得利斯此次将以13 . 18
元/股的价格发行6300万股
股票，其中网下配售 1 2 6 0
万股，网上发行5040万股。发
行募集的8 . 3亿资金将重点
投入得利斯年产2万吨的高
档低温肉制品和吉林得利斯
年屠宰200万头生猪及冷却

肉加工等两个项目。
从1993年8月27日青岛

啤酒开始在上海证券交易所
上市，到2010年1月6日得利
斯在深圳证券交易所中小板
上市交易，近17年的时间，
山东省内的上市公司实现了
0到100的突破。根据中国证
监会的划分，在山东省的
行政区划内，分设山东证
监局和青岛证监局两个平
行的证券监管派出机构。
其中青岛证监局主要负责
青 岛 市 内 上 市 公 司 的 监
管，而山东省内其它地市
的上市公司则由山东证监
局负责监管。据统计，山
东证监局辖区内的上市公
司为 8 8家，青岛证监局辖
区内的上市公司为12家。在
山东省总计100家上市公司

中，有99家在国内A股市场
上市，6家在国内B股市场上
市。山东板块105只股票中，
有ST公司10家，其中*ST公
司5家。

刚刚过去的2009年成为
山东上市公司增长最快的一
年。IPO重启以来，不仅有
青岛特锐德领衔开启创业
板，还有保龄宝、天润曲轴
等公司相继上市交易，而得
利斯、积成电子等公司也在
2009年顺利过会并将于今年
相继上市。

尽管发展迅速，但山东
公司的资本化程度有待进一
步提高。作为GDP排行第二
的省份，山东省国内证券市
场上市公司数量在2010年才
突破100家。而GDP领跑全
国的广东省，其上市公司在

2009年已超过200家。与此
同时，江苏、浙江、上海、
北京等地的上市公司数量也
超过了山东。在提高本土企
业资本化程度上，山东还需
多下功夫。

对此，在2009年末召开
的全省经济工作会议上，省
长姜大明明确表示：“要进一
步发育资本市场。支持企业
直接上市融资，扩大企业债
券融资规模。”在山东国资
委近日召开的省管企业负
责人会议上，也明确提出
了2 0 1 0年大力推进省管企
业整体上市或主业上市的
要求。据不完全统计，目
前山东省还有超过6 0家拟
上市公司，在2 0 1 0年山东
上市公司数量或将迎来更
快增长。

从1993年8月27日青岛啤酒在上海证券交易所上市，到2010年1月6日得利斯在
深圳证券交易所中小板上市交易，近17年的时间，山东省内的上市公司实现了0到
100的突破。

噪热点清单噪

本报综合报道 据《华
夏时报》报道，5日，针对中
国日报周二援引未具名“消
息人士”的话称，中国农业
银行最早将于4月首次公开
发行 ( I P O )，募资额约为
1500亿元人民币(220亿美
元)，农行相关部门负责人
表示，农行尚未向相关监管
机构提交上市申请，目前亦
未引进战略投资者，“从上
市的技术角度上来看，是根
本不可能的。”

据了解，尽管农行各项
指标已达到上市标准，但是
上市前期准备工作并未完
成，承销商、保荐人和财务
顾问等还未最终敲定。

另一制约农行上市的
问题是，农行尚未正式引进
战略投资者，这也决定了农

行在不到4个月的时间内不
可能IPO。一位基金从业人
士分析说，农行上市的一个
原则是“择机上市”，所谓的
“择机上市”显然是指上证
综指在一个较高点位，他分
析至少要到3500点以上，
“目前，A股方向正处于选
择之中，在这个点位上市，
从资本市场角度看也是不
合适的。”一位银行界人
士分析说，农行当务之急
并非上市融资，最重要的
工作还是怎么样做好支农
工作，并提高盈利能力。
比较好的时间窗口或在下
半年或者明年初，时间点
的选择权显然不在监管
层，更不在农行。即便确定
战略投资者，也会在之后半
年左右才能上市。

□记者 桑海波

本报济南 1月 5日讯
“我的佣金比例是多少？”
5日，本报《你报1‰，我就
敢报0 . 5‰》一文对券商佣
金价格战升级进行了报道，
引起了不少股民对佣金问题
的关注，记者调查中发现，
许多股民甚至一些老股民也
弄不清楚自己的佣金率。专
家建议投资者，低佣金自然
好，但是选择券商时也不能
把佣金作为唯一标准，券商
提供的服务也不容忽视。

“炒股六七年时间了，
对于佣金的高低，一直没有
当回事，看了报道才知道，
佣金对收益影响还挺大。”
5日上午，济南股民王先生
给记者打来电话，他说，自
己一大早就咨询了券商，得
知自己的佣金水平为2‰，
王先生当场要求券商降佣
金，券商也很痛快地满足了
他的要求。“券商给我的佣
金是1 . 1‰，还是比较令人
满意的。”股民曹先生告诉
记者，他与身边炒股的同事
谈论起来，发现很多人也弄
不清楚自己的佣金率，其中
不少人还是有着多年股龄的
老股民。

对于佣金价格战，股民
乐享降价后的实惠，对于券
商来说，处境则显得有些尴
尬。省城一家券商向记者诉
苦，“现在大家都在打价格
战，佣金水平大幅下降，客
户多了收入却不见增长，价

格战并没有给我们带来多少
利润。”

记者了解到，为了不被
价格战拖垮，一些券商纷纷
推出个性化的服务，希望能
够稳住顾客，创造新的赢利
点。渤海证券的工作人员介

绍，为了吸引顾客，他们推
出了咨询服务产品“专家三
宝”，根据客户资产、周转
率等把客户划分为四类，根
据不同客户的投资偏好，提
供个性化的服务，通过电子
邮件、MSN等渠道第一时间
向客户发送资讯。此外，还
推出了账户专家服务平台，
客户可以登录查看研究报
告、与客户经理在线交流，
并且还提供账户诊断功能，
为客户提供针对性的操作指
导。

券商推出的类似服务还
有不少，比如，华泰联合每
周向客户邮寄投资周刊；招
商证券推出“百脑汇”，对
客户进行分级管理、指导客
户持仓操作；国信证券也着
重推广增值服务，把客户的
交易收入与客户经理的收益
挂钩。

“在佣金水平普降的趋
势下，为客户提供增值服务
显得刻不容缓”，省城证券
分析师蒋冰冰对记者说，现
阶段客户更看重的是佣金高
低，但是随着增值服务水平
提高，券商与客户沟通交流
加深，未来，客户会更多关
注券商提供的服务，而不是
把目光仅仅放在佣金上。

追踪报道

佣金暗战报道引起众股民关注

查查我的佣金到底是多少

今日出镜

诺贝尔经济学奖得主：

2040年中国人均收入将达8 . 5万美元

是欧盟2倍

据香港文汇报综合外电报道称，诺
贝尔经济学奖得主、芝加哥大学教授福
格尔日前在《外交政策》杂志预测2040
年中国人均收入将达8 . 5万美元，是欧盟
的2倍多，不及美国，但将超过日本。

福格尔预测，以购买力平价(PPP)计

算，届时中国国内生产总值(GDP)将高
达 1 2 3万亿美元，相当于全球G D P的
40%，堪称全球第一，远超只占14%的美
国。PPP是根据各国不同价格水平计算
出来的货币之间等值系数，使比较各国
GDP时较为合理。

本报讯 经过了一年
多的筹备，由读者出版集
团、中国化工集团、时代出
版传媒股份公司、甘肃省
国有资产投资集团和酒钢
集团等5家企业共同发起
设立的读者出版传媒股份
有限公司于日前宣告正式
创立。除此之外，读者出
版传媒股份有限公司已与

华龙证券有限责任公司签
订了上市辅导协议，这也意
味着《读者》已启动上市步
伐。

据了解，全国发行量最
大的《读者》杂志是读者出
版集团旗下主要资产，《读
者》杂志2000年—2006年连
续居全国期刊月发行量首
位。 （辛文）

《读者》启动上市

农行回应“被上市”：

未提交上市申请

□记者 崔滨

本报济南1月5日讯
省物价局5日发布消息，山
东电网销售电价每千瓦时
提高3 . 28分钱的同时，对
我省电价价区、可再生能源
电价的补贴也有所调整。

省物价局公告称，2009
年11月20日起，山东电网销
售电价平均提价标准为每千
瓦时3 .28分钱。其中，居民生
活用电价格暂不作调整。同
时，将我省价区由六个合并
为四个，分别为青岛价区；日

照、临沂、潍坊、烟台、威海价
区；德州、枣庄、济南、泰安、
聊城、淄博、济宁、莱芜、滨
州、东营价区和菏泽价区。

同时，一般工商业、中
小化肥生产用电收取的可
再生能源电价附加调整为
0 . 004元/千瓦时；居民可
再 生 能 源 电 价 附 加 为
0 . 001元/千瓦时，自2009
年11月20日起执行，其中，
电力用户11月20日后的用
电量，可按对应抄表周期内
日平均用电量乘以应执行
调整后电价的天数确定。

省城一家券商向记者诉苦，“现在打价格战，佣

金水平大幅下降，客户多了收入却不见增长。”为了

不被价格战拖垮，一些券商纷纷推出个性化的服

务，希望能够稳住顾客，创造新的赢利点。

省物价局发布电价调整办法

销售电价每度涨3 . 28分

居民生活用电不调整

本报综合报道 据
《上海证券报》报道，今
年税务部门将在全国范围
内开展房地产模拟评税，
物业税“空转”工作在部分
地区试点了6年多之后，将
推广至全国。专家指出，这
一信息表明，物业税开征步
伐将大大加快。

所谓物业税的模拟
“空转”，是指虽然没有
实际征税，但一切步骤与
真实收税流程相同，由财
政部门、房产部门以及土
地管理部门共同参与，统
计物业数量，并进行评估
和税收统计。这是物业税
“空转”试点工作进行6年
多之后，税务部门在物业

税开征方面迈出的一大
步。除了“空转”在全国
推广之外，专家认为，今
年部分城市试点开征物业
税的可能性很大。

中央财经大学税务学
院教授刘桓指出，“今年在
全国范围内开征物业税的
可能性还不大，有可能在局
部地区试点对商业地产征
收。”尽管技术上已经可以
实现，但刘桓认为，开征物
业税，还需要解决一些难
题，包括房产登记信息不完
整、房产价值如何评估以及
与现有的税费制度如何衔
接等问题，具体到对住宅的
征税上，起征点如何设计也
是一个有待解决的问题。

物业税“空转”今年全国推广


